## BILBAO URBAN INAUGURA EL CONGRESO "MAGALLANES – VISIÓN SOSTENIBLE" EN CHILE

Como colofón a su misión en Chile <u>Xabier Arruza</u>, en representación de <u>Bilbao Urban & Cities Design</u> (<u>BU</u>CD) como ponente principal en el Congreso <u>"Magallanes – Visión Sostenible"</u> los días 5 y 6 de septiembre de la mano de su partner estratégico <u>Do! Smart City</u>.

Este es el programa del congreso.



Este congreso está centrado en potenciar el emprendimiento y la industria Smart City con especial foco en estrategias para la movilidad, turismo inteligente y gestión de residuos y economía circular; y ha sido el primer evento internacional de ciudades inteligentes articulado por Corfo, el Gobierno Regional y Do! Smart City.

Previamente al inicio del congreso el día 4, Arruza mantuvo una reunión en la sede la Dirección Regional de Corfo en Magallanes, en la que pudo escuchar de primera mano los desafíos de la región





Al día siguiente y dando inicio propiamente

al Congreso, el coordinador de BUCD abrió la jornada en presencia de 150 personas con su charla magistral titulada "Bilbao, Estrategia de ciudad que impulsa el emprendimiento", en el que expuso la estrategia llevada a cabo por Bilbao para su transformación física y de modelo económico, lo que supuso la llegada de nuevos sectores y nichos de oportunidad en la ciudad que derivaron en una nueva estrategia de emprendimiento con especial foco en los servicios avanzados, digitalización, el turismo, el comercio y la hostelería.

Tras esto, Luis Valenzuela, Director del Centro de Inteligencia Territorial UAI, fue el encargado de seguir con la jornada, con su charla titulada ": Los desafíos de la región son oportunidades para el emprendimiento".

Y para terminar el primer bloque del día, Arruza también participó en el panel de conversación "Oportunidades para Emprendimiento" junto con Valenzuela; Jorge Flies, Gobernador Regional de Magallanes y Antártica Chilena yMaría José Navajas, Directora Regional Corfo Magallanes. Esta charla fue moderada por Solange Arredondo, Presidenta de la Fundación DO! Smart City.

El segundo bloque fue acuñado "Ciudad: Estrategia y emprendimiento". En él pudimos asistir a la charla liderada por Gadi Benmoshe, Managing Director Marinnovators, Vice Chair Data Collaboration Committee Aph, Israel, llamada "Innovación en Puertos".

Tras Benmoshe, Rodrigo Pommiez, Gerente General EPA Austral, nos habló sobre El puerto como acelerador de las estrategias de desarrollo de la región.

Seguidamente Rodrigo Ramírez, Presidente de la Cámara Chilena de Infraestructura Digital, dio la charla "Infraestructura Digital, la base para el salto".



Tras él y para hablar sobre la interoperabilidad entre el puerto y la ciudad, fue el turno de Gonzalo García, Gerente Regional de Desarrollo de Negocios Smart City, Sonda.

Para terminar la mañana de ponencias, asistimos al panel de conversación "Puertos y Ciudad", en el que participaron Benmoshe; Pommiez; Ramírez, García y Valenzuela. María Pastora, periodista en Radio Meridional, fue quien moderó la conversación.

Por la tarde y en formato Workshop junto a emprendedores y profesionales locales Arruza trabajó en una dinámica colaborativa para indagar en las oportunidades de emprendimiento derivadas de la necesaria transformación de las ciudades en ámbito como la neutralidad de carbono, diseño de ciudades compactas y de usos mixtos, transporte y movilidad, renaturalización, eficiencia energética,

construcción y rehabilitación, tecnologías smart o innovación social.

La jornada del miércoles comenzó con una reunión con el Gobernador de la Región de Magallanes Jorge Flies, a la que acudió también Alberto Fernández en representación de la Delegación de Gobierno Vasco en Chile, en las que se exploraron las posibilidades de colaboración.

De vuelta al Congreso la segunda jornada empezó tratando el Turismo inteligente, y se inauguró con la Charla Magistral "Construyendo destinos inteligentes y sostenibles", dirigida por Trinidad Fernandez, Jefa de Innovación en Economía Urbana en Instituto Fraunhofer, Alemania.

Tras la ponente, asistimos a la charla, "Tecnologías para el turismo" En esta ocasión el relator fue Antonio Moreno, Gerente General Entel Ocean.

La segunda Charla Magistral del día, "Proyecto de turismo en tiempos de crisis" fue de la mano de Alexis Paredes, Coordinador Programa IFI Turismo en tiempo de Crisis.

Para cerrar el tercer bloque del congreso, tuvo lugar el panel de conversación "Desarrollo del Turismo Inteligente", en el que participaron Trinidad Fernandez; Moreno; Paredes y José Miguel Campos, Rector Subrogante Centro de Formación Técnica. El panel fue moderado por Paola Tapia, del Diario El Pingüino.

Como colofón final, llegamos al cuarto y último bloque del Congreso, en el que se trató el Transporte y la Movilidad. Este bloque comenzó con la exposición de Jorge Daza, Subsecretario de Transporte, Ministerio de Transporte y Telecomunicaciones, titulada Programa de transporte, alternativa para la movilidad en la región.



Tras el Subsecretario, asistimos a la Exposición "Movilidad sostenible, posibilidades en Latam", de la mano de Jaime Ruiz, Cofundador City Forum, España.

Para cerrar el congreso, moderado por Cristopher Cortés, Periodista Radio Polar, asistimos al Panel de conversación: "Infraestructura y movilidad". En él participaron Jorge Daza; Eugenia Mancilla, Jefa de la División Presupuesto e Inversión Regional, Gobierno Regional de Magallanes y Antártica Chilena; Juan Jose Calderón, Cámara Chilena de la Construcción, Punta Arenas y Patricia Vukasovic, de Inacap Magallanes.

Con esta jornada se cerró la misión comercial emprendida por BUCD en Chile a la espera de que los contactos establecidos fructifiquen en futuros acuerdos de colaboración en un país y regiones que presentan grandes desafíos.

La Asociación "Bilbao Urban & Cities Design" que <u>agrupa a una serie de profesionales y empresas a</u> <u>modo de Think Tank</u>, que apuestan por nuevos modelos de ciudades más saludables, inclusivas y sostenibles, así como por estrategias innovadoras de crecimiento y participación.

BUCD cuenta además con una vocación internacional decidida, con el objetivo de establecer acuerdos transnacionales que permitan atraer proyectos internacionales de ámbito urbano, susceptibles a una colaboración por parte de los miembros de la Asociación.

Date

2025/11/05